Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: - (2007)

Heft: 3

Vereinsnachrichten: SOG: Schweizerische Offiziersgesellschaft = SSO: Société suisse

des officiers = SSU : Societa svizzera degli ufficiali

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 17.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch





En route vers un concept pour la sûreté intérieure

Rédaction SSO

A l'assemblée ordinaire des délégués de la SSO, tenue le 17 mars 2007 dans la très fastueuse salle du théâtre du Casino/Kursaal à Interlaken, le Président Michele Moor a eu le plaisir d'accueillir environ 120 délégués, invités et camarades. Dans son message, le Conseiller d'Etat bernois Hans-Jürg Kaeser a fait part de ses réflexions en tant que chef de la direction de la police et des affaires militaires du canton de Berne, alors que le Chef de l'Armée, le Cdt C Christophe Keckeis a souligné l'importance d'une communication basée sur la compréhension mutuelle. Au cours d'une table ronde, des personnalités de premier plan ont discuté les aspects lies à la responsabilité, au partage des tâches et aux interfaces dans le domaine de la sûreté intérieure. Une note particulière a été apportée à cet important événement par les porte-drapeaux, les tambours de Matten ainsi que par la Musique des jeunes de Unterseen.

Dans son message d'ouverture, M. Moor a défini l'année écoulée comme une année difficile mais intéressante pour la SSO. Le comité et les sections rattachées à la SSO étaient fortement engagés dans la formation d'opinion. Lors d'entretiens réguliers avec les parlementaires, en particulier avec les membres des commissions de la politique de sécurité des deux Chambres et lors de nombreux entretiens avec le Chef du département et la direction de l'armée, la SSO a toujours communiqué son point de vue dans l'effort de trouver un dénominateur commun. Pourtant, dans son autocritique, le président admet que le débat qui a suivi la décision négative du Conseil national sur la révision de l'ordonnance sur l'organisation de l'armée a été tenu de manière trop émotionnelle. Mais, c'est depuis la décision du Conseil fédéral sur les étapes de l'évolution de l'armée 2008-2011 que la SSO demande un processus de décision systématique en matière de politique de sécurité, afin de pouvoir finalement sortir de l'impasse politico-sécuritaire actuelle. La SSO veut conduire ce processus, non pas seulement afin que l'étape 2008/2011 soit approuvée par le Conseil national dans la session d'été. La SSO demeurera un partenaire indépendant et constructivement

Le chef de la direction de la police et des affaires militaires du canton de Berne, Hans-Jürg Käser, est convaincu que la Suisse a besoin d'une armée forte et crédible, même si la situation de menace a changé depuis la fin de la guerre froide. Ce qui vaut pour les corps de police cantonaux vaut aussi pour l'armée: la sécurité n'est pas gratuite!

Démissions et élections

Le point culminant d'une association faîtière est l'adhésion de nouveaux membres. C'est avec vifs applaudissements qu'on a accueilli la Société suisse des officiers d'aide au commandement et la Société des troupes de sauvetage suisse-alémanique (ORET).

Les affaires statutaires n'ont rien présenté d'exceptionnel. Les finances de la SSO ainsi que de l'ASMZ sont saines. Les statuts de la SSO connaissent une période statutaire de maximum 6 ans pour les membres du comité. C'est la raison pour laquelle on a dû prendre congé du vice-président et chef de la communication colonel David-André Beeler et du lt col Hildegard Zobrist. Le vice-président, le col EMG Hans-Ulrich Bigler et le lt col EMG Ivo Burgener ont démissionné après quatre ans d'activité au sein du comité. Le président a honoré leur engagement pour la SSO avec ses plus vifs remerciements. Deux nouveaux membres ont été élus au comité, notamment le col EMG Adrian Ambühl, chef de l'arrondissement du canton de Berne, et le lt col Peter Graf, président de la Société d'officiers de Winterthur jusqu'au mois de juin 2007. Leur élection constitue un renforcement important pour le comité.

Pas d'électricité sans tension

Dans son message, le Cdt C Christophe Keckeis a souligné l'importance du contact direct, qui est à son avis le meilleur moyen de communication. Il faut se rencontrer de manière ouverte et tenir en compte les positions des interlocuteurs avec respect mutuel et sincérité intellectuelle. Les tensions sont inévitables, mais ils présentent aussi des aspects positifs, car il n'y a pas d'électricité sans tension. Il est très important que des positions contradictoires ne consistent pas en malentendus. Les efforts pour les étapes 2008/2011 ont confirmé ce fait. Le Chef de l'armée est convaincu que l'armée de milice est l'expression de la culture de l'auto-responsabilité dans notre pays, et elle assure le contrôle démocratique de la meilleure façon. La lutte pour une armée crédible ne doit pourtant pas cesser. Beaucoup se croient en sûreté. Les défenseurs de l'armée de milice ne devraient pas se laisser diviser.

Réd. SSO

Le comité de la SSO

Col SMG Michele Moor, président, Cureglia, SO TI - Major Markus Blaas, vice-président, Volketswil, SSOART - Col Denis Froidevaux, vice-président, Chexbres, SO VD - Lt col EMG Hans Schatzmann, vice-président, Wangen a-Aare, SO SO - Lt col Harry Morger, chef des finances, Wallisellen, SSOLOG - Col EMG Adrian Ambühl, Münsingen, SO BE - Major EMG Niels Büchi, Horgen, ASOR - Col EMG Raynald Droz, Estavayer-le-Lac, SO FR - Ten col Rino Fasol, Mendrisio, SO TI - Major Peter Fischli, Neuhausen am Rheinfall, SO SH - Lt col EMG Franz Gander, Buochs, SO NW - Lt col Peter Graf, Winterthur, SO ZH - Lt col Rolf Häfeli, Zeihen, SOLOG - Col EMG Stefan Holenstein, Zürich, OG Ber - Lt col Willi Keller, Flaach, SO trp bl - Major Heidi Kornek, Breganzona, Adj - Col EMG Hans Georg Lüber, Genève, SO GE - Cap Michael Marty, Altendorf, SO SZ - Col EMG Robert Riedo, Düdingen, SO FR - Plt Rainer Ringgenberg, Moosseedorf, AGFACo - Lt col Olivier Savoy, Riehen, AVIA - Col EMG Walter Steiner, Eschenbach, SO SG - Major EMG Christoph Zimmerli, Bern, OGBB